

いたこ



Contents

特集

- I T (*Information Technology*) P 2～3
- ・茨城県知事選挙のお知らせ P 4
 - ・環境課からのお知らせ P 5
 - ・シティー ニュース フラッシュ P 6～7
 - ・びーぶる 潮来の人・人・人 P 8
 - ・お知らせコーナー P 9
 - ・シリーズ 男女共同参画社会 P 10
 - ・シリーズ 市長室から⑤ P 11
 - ・第8回 潮来節おどりの響演大会 P 11
 - ・9月のカレンダー P 12

9

特集 I nformation

T echnology



IT革命

森前首相のときに、「日本を世界最先端のIT先進国にする」という考え方の元、一気にIT革命ともいいう状況が現在我たち身のまわりで進んでいます。

特にそのIT革命の中心になつてているのが、インターネットです。

「IT」という言葉をニュースなどで目にすることが多くなりました。ITは「情報」という意味を表すインフォメーション(information)と、「技術」という意味を表すテクノロジー(technology)の英語の頭文字を取ったもので、日本語では「情報(通信)技術」と訳されますが、一言でいうと「情報を取得又は発信し、有効に活用するための技術」のことです。今回はこのようないTに関する潮来市の取組をお伝えいたします。

以前はパソコンを持つていないと利用できなかつた、インターネットが携帯電話の普及や、通信機能を備えた家庭の皆さんの中にも、既にいろいろな分野でインターネットを活用している方が大勢いらっしゃることだと思います。

市内の小中学校では既にブロードバンド(今までのアナログ回線やISDN回線を使つた通信よりももつと速い回線を利用するもの。今までのものはナローバンドと呼ばれる)(左ページ参照)環境が整備されどんどん授業において活用されていますが、成人の方にはなかなか触れる機会がありました。そこで今年度は国からの補助を受け公民館主催のIT講習会を開設しました。

講習会では初心者の方を対象に専門の指導員と補助の指導員が丁寧にインターネットや電子メールの使い方を教えています。

将来的には、様々な申請、発行、届け出、施設利用予約を望まれる方にはインターネットなどを利用して24時間いつでもどこでも(市内はもちろん、市外でも)手続きが出来る

ネットやパソコンは難しそうでなかなか手が出せないといったお話をよく耳にします。

一方で市役所内に目を向けると、国の電子自治体設立の準備にあわせ、庁舎内でもIT化に向けた試みが始まっています。電子メールの活用や、

一方で市役所内に目を向けると、市の電子自治体設立の準備にあわせ、庁舎内でもIT化に向けた試みが始まっています。電子メールの活用や、



IT講習会にて



HP更新しました

潮来市でもプロードバンドに対応し、ホームページをリニューアルし、あわせて各課に1つ個別のメールアドレスを設置して少しでも市民の皆様へ様々な情報を素早くお届けし、またご要望に対する対応の迅速化を目指しました。



潮来市のホームページ <http://www.city.itako.ibaraki.jp/>

ホームページに載っている情報はまだ少しですが、これから随時情報を追加し最終的には必要な情報がすべて、ホームページ上で閲覧できるようにしていく方針です。



インフラに関する



お寄せ下さい。

Tel
63-11111 (内線
206)

トトに関する用語解説

ブロードバンド (BROAD BAND)

直訳は広帯域。デジタル回線に加入している人の回線を活用したADSLのほか、光ファイバーなども含めた高速通信。映像など大容量のデータを速く、スマートに得られる。政府が発表した「e-ジャパン重点計画」では、「この高速回線を今後5年間で3千万世帯に普及させること」を目標にしている。

既に市民の皆様からいただいたご意見の中に、潮来市の接単独で光ファイバー網を敷設したりといったことは財政的に非常に困難なものがありますので、NTT等への働きかけを検討しているところであります。

す。

NTTがすすめております

ADSLサービスが9月28日から潮来市内でも始まります(受付は9月3日から)。

市内局番が66・67・80が対象地域ということです。これ以外の局番についての対応をNTT東日本に問い合わせたところ現在の段階(平成13年8月)で未定だということで、これについて早急に潮來市の全地域を対象にサービスが提供されるよう働きかける検討を始めました。

この件については市民の声を集めてNTT東日本に申し入れたいと思いますので皆様からのご意見を市長公室まで

（インフラ）
（INFRASTRUCTURE）
経済・環境基盤、下部構造の意。「経済活動や社会生活を維持し、発展させるための基盤構造」のことを意味する。具体的には、運輸・通信・道路・港湾・教育・衛生施設などが含まれる。

茨城県知事選挙のおしらせ

投票日は、**9月16日(日)**です。

投票時間は**午前7時00分から午後8時00分**までです。

※9月16日の投票日にご都合の悪い方は、ぜひ下記の期間に不在者投票を行う
ようにしましょう。

《不在者投票》8月30日(木)～9月15日(土) 土・日曜日も受付します。

潮来市役所：午前8時30分～午後8時00分

牛堀支所：午前8時30分～午後5時00分

※牛堀支所においては、牛堀第1投票区、牛堀第2投票区、
八代投票区の方に限ります。

投票所名	場所	地区
潮来第一投票区投票所	浜壱丁目会館	西丁、大塚野1・2、浜丁、十四番
潮来第二投票区投票所	潮来市立潮来公民館	上丁、下丁、あやめ1・2、2丁目、3丁目
潮来第三投票区投票所	五丁目水郷俱楽部	4丁目、5丁目、6丁目、7丁目、8丁目 七軒町
大洲投票区投票所	潮来市立大洲保育所	大洲
十番投票区投票所	十番農村集落センター	十番
日の出投票区投票所	潮来市立中央公民館	日の出1丁目～8丁目
辻投票区投票所	潮来市農村高齢者センター	新町、後明、将監、川尾
築地投票区投票所	貝塚農村集落センター	江寺、貝塚、築地
延方投票区投票所	潮来市立潮来第二中学校	西区、東区、洲崎、下田、宮前1・2 新宮、前川、大山
曲松投票区投票所	茨城県立潮来高等学校	古高、須賀、曲松、小泉
徳島投票区投票所	徳島集落田園都市センター	徳島、福島、米島
水原投票区投票所	水原農業担い手交流センター	水原1区、水原2区、水原3区
大生投票区投票所	潮来市立大生原公民館	釜谷、大生、大生住宅、大賀
牛堀第1投票区投票所	潮来市立牛堀第一小学校	牛堀、永山
牛堀第2投票区投票所	潮来市立牛堀第二小学校	堀之内、茂木、清水
八代投票区投票所	潮来市立かすみ保健福祉センター	上戸、島須

犬・猫の避妊、 去勢手術補助金助成について

潮来市では犬・猫の無秩序な繁殖を抑制することにより、周囲に対する危害や迷惑を防止し、動物愛護及び管理についての意識の高揚を図るため「犬・猫の避妊、去勢手術補助金助成」をおこないます。

対象者	潮来市に居住し住民登録及び外国人登録されている方		
対象動物	<ul style="list-style-type: none"> 犬については登録がすでに済んでいるもので平成13年度狂犬病予防注射を集合注射及び各動物病院で受けているもの 生後3ヶ月以上のもので、獣医師が手術を行うことが適当であると認めたもの 一世帯あたり1頭が対象となります。 		
補助金の額	避妊手術 (めす)	犬(1頭) 猫(1頭)	7,000円 4,000円
	去勢手術 (おす)	犬(1頭) 猫(1頭)	5,000円 2,000円
申請方法	<p>手術を行った日から20日以内に、環境課窓口にある補助金交付申請書に必要事項を記入のうえ、手術をおこなった獣医師が発行した領収書の写しを添付して申請をしてください</p> <p>(平成13年4月1日以降に手術をおこなった犬・猫も対象となります。)</p>		
交付決定	申請書の内容を確認・審査した後に補助金交付を決定し、補助金交付決定通知書を申請者に送付いたします。		

※その他手術に係る経費については各動物病院にご相談ください。

※予定頭数がありますので応募される方は一度環境課へご連絡ください。

問い合わせ先 環境課 TEL 63-1111 (内線 361・362)

飼い主のルールとマナーについて

犬の「ふん」放置について

飼い犬の「ふん」の後始末は飼い主の義務です。公共の場や他人の土地に「ふん」を放置しないでください。散歩に出かけるときは必ず「ふん」を持ち帰るための袋を携帯して後始末してください。

道路沿いなどに犬の「ふん」を放置したままにするマナーの悪い飼い主が多いようです。そのため、迷惑を受けている方がいます。生き物を飼う以上は必ず飼い主としての責任をお持ちください。

犬の「放し飼い」について

犬は昼夜を問わず必ずつないで飼ってください。また犬の運動（散歩など）も飼い主が引き綱をつけて行ってください。

茨城県では下記の7犬種のほか大型の犬を「特定犬」と定め、檻の中で飼うことが義務付けられています。
飼い主のルールとマナーを、再度認識してお守りください。

特定犬7種	その他特定犬と定める大型犬
<ul style="list-style-type: none"> 秋田犬 土佐犬 紀州犬 ドーベルマン シェパード グレートデン セントバーナード 	 <p>体高 60cm 以上</p> <p>体長 70cm以上</p>

※その他特定犬と定められる大型犬は、体高60cm以上かつ体長70cm以上の犬です。

犬の登録・狂犬病予防注射について

生後3ヶ月以上の犬には「登録（犬の生涯1度）」と「狂犬病予防注射（毎年1回）」が義務づけられています。また、登録犬の死亡、所在地、所有者に変更があった場合は環境課まで届出してください。

環境課 TEL 63-1111 (内線 361・362)



大川 紗代 選手、 見事 銅メダル!

インターハイ
競泳女子
自由形50m

8月18日、熊本県で行われたインターハイの女子自由形50mで、大川紗代選手（日の出在住：鹿島高1年）が見事、26秒78のタイムで自己記録を塗り替え、全国第3位となり銅メダルを獲得。当日は他の選手よりも早くコンディションをつくってレースに臨み、今井学コーチからは「思いっきり泳いでこい」とアドバイスを受けた。泳ぎ切った直後、記録を示す電光掲示板を見て初めて、自分が3位になつたことが分かったと大

川選手は話す。今井コーチは、タッチの仕方までは教えていなかったので表彰台によく上れたなと思うと同時に、タッチのタイミングさえ合えば2位に入っていたとレースを振り返る。

26秒86というタイムが日本水泳連盟の強化指定選手となるタイムであり、今回その記録をクリアしたことで、年末に行われる全日本の合宿に参加すること。9月に宮城県で開催される国体で、100m、200mで

も基準タイムをクリアし、2種目、3種目と合宿に参加してレベルアップを図って、代表として最後まで残り、海外遠征で活躍したいと抱負を語る

大川選手は今後の目標として、「大きな大会で練習どおりのタイムをコンスタントに、出せるようメンタル面の強化が課題です」と言う。また、「今回のインターハイでは、100mで決勝に残れなかつたので、この悔しさをバネに9月の国体で基準タイムをクリアし、表彰台を狙いたい。来年のインターハイは、地元の茨城県が開催会場なので、自己ベストタイムを出したい」と目を輝かせていた。

書道講座生の努力が実る

昨年5月からの牛堀公民館主の書道講座で講座生として続きた大川テツ（雅号 大川汀華さん（77歳）が、第18回読売書画展に初出品し、見事入選しました。大川さんは、月2回の書道講座通りながら家事の合間に練習にみ、講師の井上光基先生から読売書法展に出品してみてはと薦めがありました。最初は尻込みしたのですが、せつかくの機会でもあり、今まで教わったことを発表してみようと思を決したのです。

大川さんは、「書道講座で講師の方の熱心な指導を受け、この上ない幸せに感じます。



努力が実る
昨年5月からの牛堀公民館主催の書道講座で講座生として続けてきた大川テツ（雅号、大川汀華）さん（77歳）が、第18回読売書法展に初出品し、見事入選しました。大川さんは、月2回の書道講座に通いながら家事の合間に練習に励

また、高齢社会といわれる現在、
自分で力強く生きるには、趣味
を持つことが大切』と思います。
公民館に足を運ぶようになり『公
民館は人とのふれあいの場であ
り、文化の『館』』と感じます。』
と話してくれました。



2001 水郷牛堀 リバーサイドパーク

8月25・26日に北斎公園を会場に「2001水郷牛堀リバーサイドパーティ」が開催され両日で55,000人の人でにぎわいました。

当方は、ジェットスポーツアクロバットショーや体験乗船会、ベイFMによるbingo大会などを行なう大勢の方に参加いただきまし。

また、パワーボードレースでは、時速200kmを超えるスピードで水面を滑走し見るものを圧倒しました。

JC杯開催

8月4日、潮来青年会議所主催の中学生ソフトテニス大会と卓球大会が開催されました。会場の中央公民館は、真剣なまなざしの選手と力一杯叱咤激励する監督や応援の生徒たちのあつい熱気でむせかえるような暑さでした。



卓球大会結果

男子	優勝 波崎三中 2位 神栖三中 3位 潮来一中 3位 鹿野中
女子	優勝 波崎三中 2位 神栖三中 3位 神栖四中 3位 若松原中 (宇都宮)

ソフトテニス大会結果

男子	優勝 東中(斎藤・鳥羽組) 2位 神栖三中(谷津・斎藤組) 3位 美野里中(三浦・関組) 3位 大洋中(小見・小沼組)
女子	優勝 神栖二中(菊池・青木組) 2位 神栖二中(野口・沼田組) 3位 大洋中(岸田・人見組) 3位 竹来中(松本・坂本組)

東関東自動車道 水戸線・鉾田間建設促進期成同盟会総会開催



7月24日、市内ホテルで東関東自動車道水戸線・鉾田間建設促進期成同盟会（会長 潮来市長 今泉和）総会が開かれました。

平成13年度は潮来市から鉾田町の区間を基本計画から整備計画にする手続きを進め、また、百里基地民間共用化にあわせた整備促進を国等に働きかける内容等の議案が可決されました。

City News Flash

沢田 雅美(女優)さんが来庁されました。



大生原公民館主催の“やってみつペキャンプ”開催



暑い盛りの8月3日から5日まで、大生原公民館主催の“やってみつペキャンプ”が大生原公民館脇の公園で行われました。取材に伺ったとき、参考した子供たち（大生原小学校の生徒）は班ごとに分かれ自分たちで夕食を準備しているところでした。（食べさせていただいたカレーは非常においしかったです。）

期間中子供たちは、テニスをしたり、ちょうど大生原公民館を訪れていた東京芸大的学生さんたちと一緒にキャンプファイアをして楽しんでいた。日常生活をしたりと日常生活とは違った生活をしたりと日常生活とは違った生活を楽しんでいた。子供たちに休み時間の過ごし方を聞いてみると、漫画を読んだり友達と遊んだりといった予

想通りの答えに混じって、CDを聞いたり、携帯ゲームで遊んだりといった今時の答えもありました。

文化5年（1808年）延方の内田山の麓に地元の井村松亭先生が開塾した延方郷校に招へいされ教鞭をとられた加賀藩士沢田平格先生が沢田雅美さんご先祖にあたることから、潮来市との関係があります。沢田平格先生、子の格介先生の墓地が現在の潮来高校下の内田山公園にあり、お盆時期には毎年墓参のため潮来市に訪れています。

PEOPEL ひーぶる

潮来の人・人・人.....

石田 功(いしだ・いさお)さん
潮来市潮来(四丁目)在住
58才・剣道七段、居合道七段

58歳ではあるが、長い人生からみれば修行中であり、剣道の世界では50代ではかけだしの若造、まだまだ自分を鍛えていかなければならないし、磨いていかなければならぬと語る石田さんにお話を聞きました。



石田 功さんプロフィール

潮来一中で剣道を始め、麻生高校を卒業後、警視庁の剣道専門職の道へ進み、機動隊、武道小隊、武道専科を経て正式に指導員となり、警察官や地域の青少年に教える指導職として活躍。各警察署の警察官や地域の青少年を指導。同時に、ご自身も警視庁武道館で稽古に励む。永年の指導のたまものである「警察功労賞」を受ける。現在は退職され、地域の青少年に剣道を教える。

ロウソクのように身を屈めて教えてみたい

●剣道とは。
剣道とは、人づくりだと思います。教育の一環として、礼儀作法や忍耐力、決断力を養い、教わる側と教える側、また稽古相手の互いが尊敬し合いながら技術と精神力を磨くことができるものが剣道だと思います。剣道が学校や家庭で生きなければ本当の剣道ではないと思います。

●教えていて嬉しかったことは?
警視庁で教えていた少年が、今はもう立派な社会人になっていますが、暑中見舞いで「今も剣道を続けています」という手紙をもらうと、今でも変わらず剣道を続けている様子が分かり、嬉しいものです。剣道を続けてくれていることが教えた側としては一番嬉しい。

●どんな剣士になつてほしいですか?
剣道を学ぶことで「礼儀や忍耐、相手がいなければ稽古ができるないし、相手に敬いの気持ちをもち、稽古するときはお互いに「お願ひします」、「ありがとうございます」と言つて、技術と心を磨くわ

けです。だから相手を大事にする気持ちが自然と芽生えるのだと思います。

●今の家庭は昔の家庭と変化しましたか?

核家族化が進み、両親は共稼ぎで家に帰つても誰もいないという家庭も多くなってきています。昔は、学校から帰ると家には、おじいちゃん、おばあちゃんがいて子どもの話し相手となり、礼儀をはじめ、心の教育をしてくれる大人がいました。家に帰つてすることもなく、ひとりぼっちでいるなら部活動をして、礼儀をはじめ強い体をつくるべきだと思います。もちろん文武両道で、勉強だけ学んで他人を追い越せで、心は二の次では人間形成のうえでは利己主義な人が増えてしまう懸念があります。

●教えるということとは?

教えるときは、自分の頭を出して「ここを打つて来なさい」と打たせます。言い換えれば、教えることは、指導者が自分の身を焼き尽くすロウソクのつもりで指導することだと思います。私も剣道を通じて先生や先輩からたくさんのことを教わりました。今後は教える側になつたことで剣道で恩返しをしたいと考えています。

この欄で紹介する方を探しています。お心当たりのある方は、潮来市企画都市長公室までご連絡ください。

TEL 631-1111

INFORMATION

お知らせ コーナー

お知らせ

潮来市難病患者見舞金の支給が10月より始まります

- 申請場所 潮来市福祉事務所
- 申請期間 9月1日から随時受付
- 受給額 月3,000円
- 受給資格 本市に居住する難病患者又は同居の保護者
- 支給方法 9月及び3月に6ヶ月分を口座振込にて
- 持参する物 印鑑と一般特定疾患医療受給者証
- 【問合せ】 潮来市福祉事務所
介護支援グループ
☎63-1111 内線389

障害者就職面接会

9月は障害者雇用促進月間です。

茨城労働局と茨城県では、一人でも多くの方々が働くよう、就職面接会を開催します。

就職面接会は、障害者と事業主の方々が一同に会し、相対方式により行います。多くの障害者、事業主の方々の参加をお待ちしています。

- 面接会場
 - ・日立会場 9月26日(水)
国民宿舎鶴の岬
(多賀郡十王町伊師640)
 - ・下館会場 9月27日(木)
三の丸ホテルダイヤモンドホール
(下館市玉戸1053-4)
 - ・水戸会場 9月28日(金)
ホテルクリスタルパレス長寿荘
(ひたちなか市大平1-22-19)
 - ・鹿嶋会場 10月3日(水)
鹿嶋セントラルホテル新館
(鹿島郡神栖町大野原4-7-11)
 - ・土浦会場 10月5日(金)
土浦京成ホテル
(土浦市川口2-13-21)
- 受付時間 各会場とも12時30分から
- 開催時間 各会場とも午後1時30分～6時まで(会場の都合により時間の変更もありますので、詳しくは茨城労働局職

業対策課にお問い合わせください。)就職を希望される障害者の方及び参加を希望される事業主の方は、最寄りのハローワーク(公共職業安定所)へお申し込みください。※当日会場での求人・求職の受付、相談も行います。

【問合せ】 茨城労働局職業対策課
☎ 029-224-6219
FAX 029-224-6279

第21回百里基地航空祭

- 日時 9月22日(土)
基地公開は午前9時から午後2時30分。
※航空ショーの時間については下記まで問い合わせください。
- 会場 航空自衛隊 百里基地
(小川町百里170)
- 【問合せ】 航空自衛隊百里基地
☎0299-52-1331 内線211

ちびっ子絵展

- 麻生合同庁舎玄関ホールで子どもたちの絵画を展示します。
- 期間 9月14日(金)～28日(金)
神栖町東部幼稚園児の作品
- 【問合せ】 ☎72-0771
麻生合同庁舎 総務課庶務係

区へ加入していない方へ

市から区長さんを通じて配布される印刷物は、各地区公民館に配布してありますので自由にお受け取りください。

潮来市 善意銀行(7月分)

(敬称略)

潮来市カラオケ連合会	67,870円
松信 コウ	2,000円
匿名希望	2,000円
匿名希望	2,000円
匿名希望	紙おむつ他
茨城県作詞作曲家協会	12,335円

小さな作品展

潮来保育所の子どもたちのかわいい作品を潮来公民館のロビーに展示します。ぜひお子さんと一緒にご覧になってください。

- 期間 9月1日(土)～9月30日(日)
※月曜日休館

身体障害者補装具等巡回相談のお知らせ

- 日 時 9月7日(金)午前10時～正午
津知公民館
- 持参するもの
身体障害者手帳(戦傷病者手帳)と印鑑
- 主 催 (財)鉄道弘済会
東京身体障害者福祉センター
TEL 03-3371-0024
- 【問合せ】 潮来市福祉事務所
TEL 63-1111 内線389



環境課からのお知らせ

○罰則について

- ・法律に違反して廃棄物を焼却した場合、3年以下の懲役若しくは300万円以下の罰金、又はこれを併加する。

○法律の例外

- ・地震や台風の応急対策や災害復旧の時
- ・祭りなど風俗慣習上や宗教上の行事で行う時(京都の大文字焼き等)
- ・たき火など軽微なもの(落ち葉など)ただし、ゴミを燃やす事は禁止



シリーズ

～男女共同参画社会～

VOL.5

第1回「女性講座」 「市政を知る」を開催

この「女性講座」は、男女共同参画社会の実現に向けた事業の一つの「女性議会」の開催に向け、「市政」について基礎知識を学習し、女性の視点を生かしたまちづくりを推めようとはじめました。市内在住の女性を対象に公募し、35名の方々から申込みがありました。

第1回目の「女性講座」は8月23日に開催し、「市の産業と観光」について観光商工課の久保木 裕課長から講義があり、続いて「ゴミ問題」について環境課の橋本静一郎課長から講義を受けました。講義終了後の質疑も受講者の皆さんから市に対して要望等を含め建設的な意見が多く出され有意義な講座となりまし



た。

今後は、「女性議会」に参加し、まちづくりに提言していくことが重要であることを認識し合いました。

潮来市議会議員

「男女共同参画社会について」勉強会を実施

潮来市議会議員（34名：内女性議員1名）が、男女共同参画社会に理解を深めようと、8月1日に開かれた議員全員協議会で実施されました。講師の根本美美

先生（潮来市辻に在住で、茨城県女性プラザ・茨城県鹿行生涯学習センターの女性教育指導員を務める。）から、国や県内の取り組み等の講義を受けました。



根本先生は、「男女共同参画社会は、性差の違いを認めた上で理解しあうことである。また、女性が政策決定の場にいるチャンスをもっと与えられてもよいのではないか。」などと問い合わせながら、4月1日公布の茨城県男女共同参画推進条例を説明しました。「潮来市も条例制定に向け進んでいると思いますが、各市町村で条例や基本計画制定に向けて動き出しているので、潮来市も早く条例制定をしてはどうか。」と条例の早期整備を訴えました。

言葉の豆知識

女性のエンパワーメント（empowerment）とは…

力（パワー）をつけることで、女性が政治、経済、社会及び文化などのあらゆる分野の意思決定過程に参与し、状況を変える力を持つことです。

～秋田市をたずねて～

8月6、7日茨城県市長会主催の先進地行政視察に県内15市の市長皆さんと秋田市に行ってまいりました。

秋田市は1602年に佐竹義宣公が常陸太田から国替えされ町割を行ったことに始まったということで、茨城県とも縁の深い市です。

ちなみに説明をしてくれた佐竹秋田市長は、義宣公の子孫にあたる方だということです。

当日（6日）は、東北3大祭りの一つである秋田竿燈祭かんとうさいりが行われ、市内は大勢の市民、観光客で賑わいを見せておりました。（3日から6日の期間中 130万人の人出があるそうです。）

竿燈には大若、中若、小若、幼若があり、大若は中心が長さ12m、重さ50kgで8mの親竹に横竹を組み合わせ、46個の提灯を吊し、手のひ

ら、額、肩、腰などに乗せバランスをとりながら妙技を見せます。

お囃子は、常陸の天神囃子が伝えられたものといわれ、勇壮なリズムには練り歩く時の流し太鼓と演技を行うときの本太鼓があります。

祭りへの参加は各町内単位、企業、小・中学生など、竿燈は男が演技、女性は太鼓とお囃子で、市内各小学校の「連」も幾つかあり、すべて自主的参加とのことでした。

竿燈祭り視察中偶然に、潮来市民の方々に会いました。その方々は、前日に青森ねぶた祭りを見学し、明日は仙台の七夕祭りに行くとのことでチヨッピリうらやましく感じながら、遠く離れた地で潮来市民の方と会えてすごくうれしく思いました。

視察をしながら私は、我が郷土の

「潮来祇園祭」や「全国おどりの響演」に思いをはせました。「全国おどりの響演」の場所である潮来駅前道路は、3年後にはバリアフリーの道路や電線の地中化が完成予定であり、踊り連が魅力ある踊りの基本を守りながらアレンジし、見せる踊り、見物客が踊りたくなる演出を心がければ「潮来踊り」の将来は明るいと思いました。

（言葉では簡単ですが）魅力ある踊りの演出が、成功の原点であり、テーマであると改めて感じました。

**“潮来踊りを東北三大祭りの
ような祭りにするために！”**

潮来市長 今泉 和

第8回 潮来節 おどりの響演大会

日 時 9月22日(土)、23日(日)
場 所 潮来駅前通り



この祭りは、徳島県阿波おどりで歌われる「よじこの節」の元歌が、潮来節であることが文献から分かったことがきっかけで、阿波おどりや地元の様々な踊りが共演するイベントに育ちました。

潮来節おどりの練習を実施します。

練習日

9月8日(土)	牛堀公民館大会議室	午後7:30～9:00
9月12日(水)	日の出小学校体育館	午後7:30～9:00
9月19日(水)	日の出小学校体育館	午後7:30～9:00



September

9月のカレンダー

September

- 実施場所 ●
- (い) …潮来保健センター
- (か) …かすみ保健福祉センター
- (中) …中央公民館
- (大) …大生原公民館
- (延) …延方公民館
- (牛) …牛堀公民館

人口のうさぎ

総 数	32,284 人
男	15,992 人
女	16,292 人
世帯数	10,151 世帯

8月1日現在

日 Sunday

月 Monday

火 Tuesday

水 Wednesday

木 Thursday

金 Friday

土 Saturday



2002年茨城総体
H14・8・1～8・20
競え友よ熱き力を茨城で

2 潮来市民ボート大会
(常陸利根川)
+当番医
方波見医院
☎64-2714

3 子育て広場(か)

4 胃がん検診

5 胃がん検診
心配ごと相談
(高齢者センター)

6 育児相談
(H13.4月生)(い)
(H13.3月・4月生)(か)

7

8

9
+当番医
潮来第一整形
☎66-0051

10 いきいき健康体操(か)
よちよち教室(い)
(H12.10月生)

11 人権相談
(牛堀公民館・
高齢者センター)

12 心配ごと相談
(高齢者センター)

13 1歳6ヶ月児健診(か)
(H12.2月生)

14 マタニティ・セミナー
(い)

15 敬老の日
潮来市敬老会
(潮来市中央公民館)
+当番医
飯島内科 ☎66-0280

16
+当番医
朝井医院 ☎66-7677

17

18

19 法律相談
心配ごと相談
(高齢者センター)

20

21 健康相談(い)
3歳児健診(い)
(H10.6月生)

22 第8回“潮来節”
全国おどりの響演
(～23日)

23 潮来市戦没者慰靈祭
(潮来駅前他)
秋分の日
+当番医
石毛医院 ☎62-2523

24 振替休日

25 三種混合2回目(い)
(H13.4月30日以前生)
(津知・延方・大生原
地区)

26 三種混合2回目(い)
(H13.4月30日以前生)
(潮来地区)
心配ごと相談
(高齢者センター)

27 三種混合2回目(か)
(H13.4月30日以前生)
(牛堀地区)

28 マタニティ・セミナー
(い)

29

30 +当番医
船坂医院 ☎66-1285

+当番医
久保病院
☎64-6116

広報 いたこ Vol.5

平成13年
9月1日号

※広報に関するご意見、ご要望は、
潮来市企画部 市長公室まで

発行者 潮来市長 今泉 和
潮来市役所

本 庁：茨城県潮来市辻626
〒311-2493 TEL 0299-63-1111

支 所：茨城県潮来市牛堀17
〒311-2495 TEL 0299-64-2611

市長へのたより

FAX 0120-874-880

E-mail mayor@city.itako.ibaraki.jp

潮来市のホームページ

<http://www.city.itako.ibaraki.jp/>

メールアドレス

koushitsu@city.itako.ibaraki.jp



今号の表紙

延方の鹿島吉田神社で7月29日に行われた「延方相撲」(県指定無形民俗文化財)での豆力士による一場面です。「延方相撲」の歴史は古く、1672年にさかのぼります。領地争いに勝利したのを祝い行われたのが始まりです。

この日は、その他にも地区対抗戦などが開かれ、会場は熱気に包まれました。

今月の特集は「渴水」について取材を進めてきましたが、台風により水位が戻り、急きよ、特集を「IT」に変更しました。IT環境整備において、投資すべき内容はインフラの整備だけではなく、「発想をもった人材の育成」こそが最重要視されるべきでは…。ITは、「活用するため発想」を支援する手段の一つに過ぎないと思うのは、私だけでしょうか。(M)

編集後記

◎今月の納税は、固定資産税の第3期分です